

RALES

Día histórico



Lic. Manuel Mora Valverde
N. 1910

Político costarricense, fundador y máximo líder del Partido Comunista de nuestro país. De honestidad ideológica ampliamente reconocida incluso por aquellos que no comparten su pensamiento, y poseedor de un profundo espíritu nacionalista fundado en valores éticos y cívicos tradicionales de la idiosincrasia costarricense, el análisis de su trayectoria política lo muestra como un auténtico innovador que muchos años antes de que los partidos comunistas de Europa instauraran métodos de colaboración con otras agrupaciones en aras de un efectivo progreso económico y social de las clases débiles. El los puso en práctica en Costa Rica con el consiguiente resultado de una mayor estabilidad y paz nacionales.

Nació en San José. Hijo de un obrero que participó en la lucha contra el gobierno de los hermanos Tinoco, dolorosas situaciones familiares lo indujeron, cuando aún era un niño, a tomar la determinación de luchar siempre por una más

efectiva justicia social.

Fiel a esos principios—que ha mantenido durante toda su vida pública—, después de haber obtenido el bachillerato en el Liceo de Costa Rica y a pesar de gozar de una gran facilidad para el estudio de las ciencias exactas, desdeñó una beca que le fue ofrecida para seguir cursos superiores en la Universidad de París e ingresó a la Escuela de Derecho, donde obtuvo el título de Abogado.

En forma autodidacta inició estudios políticos y sociales, leyendo de Kropotkin, Marx y Engels. En 1928 abrió los primeros círculos de estudio marxista y en 1930 fundó el periódico de crítica y lucha social “la revolución” que posteriormente se convirtió en “Trabajo”.

Ya para 1931 el grupo a su alrededor había adquirido las características de partido político, utilizando el nombre de Bloque de Obreros y Campesinos. Durante los siguientes 56 años, como dirigente indiscutible de la agrupación ha debido afrontar con ella innumerables vicisitudes: enfrentamientos con la policía, huelgas, atentados, etc.

Especialmente significativo para el desarrollo del país fue el aporte para el establecimiento de la Reforma Social llevada a cabo en el gobierno del doctor Calderón Guardia, que lo condujo al destierro en 1948 y a la colocación de su partido al margen de la ley en 1949.

Después de haber sido diputado en cinco períodos legislativos, por razones de salud renunció a la secretaría general del partido que había servido por muchos años.

Su vida pública ha merecido los siguientes conceptos de parte del Lic. Fernando Volio J.: “... ha contribuido a humanizar nuestra política subrayando el sentido de la justicia social que siempre debe acompañar a toda actividad política si se quiere que la institucionalidad y el aparato burocrático respondan a una ética superior que es la dignidad esencial del ser humano”. Y el ex presidente Oduber ha dicho: “Al terminar mi gestión presidencial le di las gracias por la forma en que